
会 議 記 録 

 

会 議 名 称 平成２８年度 第２回文化財審議委員会 

開 催 日 時 平成２８年１１月２４日（木）午後２時から午後３時３０分まで 

開 催 場 所 教育委員室 

出 席 者 

 

＜委員＞ 

魚津知克委員、岡田功委員、金子哲委員(副委員長に選任)、 

上月昭信委員、茂渡俊慶委員(委員長に選任)、友久伸子委員、 

東野アドリアナ委員 

（藤原喜美子委員は欠席） 

＜事務局＞ 

日浦教育指導部長、谷池教育指導部次長、 

(文化財調査研究センター)梶浦所長、宮本副所長、山中学芸員 

 

会 議 次 第 １ 開会 

(1) 委嘱状交付 

(2) 教育指導部長あいさつ 

(3) 文化財審議委員会に係る事務説明 

(4) 正・副委員長の選出 

(5) 正・副委員長あいさつ 

２ 議事 

 (1) 平成２８年度加古川市指定文化財候補について 

 (2) 指定文化財等の状況について 

 (3) 文化財関係事業について 

３ 閉会 

 

 

審 議 内 容 

１  開会 

 

(1) 委嘱状交付 

(2) 教育指導部長あいさつ 

   教育委員会において、文化財審議委員会では、文化財の活用につい 

  てより一層取り組んでほしいという意見があることが伝えられた。 

(3) 文化財審議委員会に係る事務説明 

(4) 正・副委員長の選出 

   茂渡委員長、金子副委員長を選出 

(5) 正・副委員長あいさつ 

 



２  議事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 平成２８年度加古川市指定文化財候補について 

加古川市指定有形文化財指定申請のあった「石造十三重塔 １基」

１件について、教育委員会から文化財審議委員会に対し諮問があっ

た。事務局が、市内の石造層塔の状況と合わせ、この層塔について

説明を行ったのち、意見交換が行われた。欠損状況、塔身の種子に

ついての質疑などがあった。また、常楽寺、報恩寺、福田寺などに

遺る加古川の中世石造物群の価値を高く評価する意見があった。こ

の１件について、次回の文化財審議委員会で現地調査を実施するこ

ととなった。 

(2) 指定文化財等の状況について（報告及び説明） 

① 国史跡｢西条古墳群｣史跡整備事業の進捗状況について 

   今年度で完了する史跡｢西条古墳群｣史跡整備事業の進捗状況と 

して「人塚古墳史跡整備工事の完了について」「人塚古墳発掘調査 

報告書の作成予定について」「西条古墳群史跡整備報告書等の作成 

予定について」事務局が報告及び説明を行った。 

(3) 文化財関係事業について（報告及び説明） 

 ① 上半期文化財事務の進捗状況等について 

  ア 文化財事務全般について、事務局が計画表を示して報告及び説明 

   を行った。 

  イ 進行中の文化財講座について、事務局が報告及び説明を行った。 

ウ 本日からはじまっている本岡家住宅秋の特別公開について、事務 

局が説明を行った。 

  エ 文化財調査事業のうち埋蔵文化財発掘調査の状況として「埋蔵文 

化財発掘届事務処理及び確認調査状況について」「道路建設に伴う 

溝之口遺跡・美乃利遺跡発掘調査資料整理の進捗状況について」 

「防災無線設置工事に伴う中道子山城跡埋蔵文化財調査の状況に 

ついて」「雁戸井地区ほ場整備事業に伴う本発掘調査及び確認調査 

について」事務局が報告及び説明を行った。中道子山城跡で開発が 

行われることについて遺憾であることと、今後、市内の史跡の指定 

についても考えていく必要があるという意見があった。 

 

３  閉会 副委員長あいさつ 

 

 


